



Banxico bajará mañana tasas pese a inflación

**DESDE EL PISO
DEREMATES**
**MARICARMEN
CORTÉS**

@marmacortesm // milcarmenm@gmail.com



La inflación general en la primera quincena de junio bajó ligeramente a 4.51% contra 4.62% en la 2a quincena de mayo; y la inflación subyacente subió a 4.20% vs. 4.15% en la quincena anterior, motivada principalmente por alza en carne de res y en servicios como vivienda y transporte.

A pesar de que la inflación general se mantiene arriba de la meta de Banxico, de 3% a 4%, el consenso entre los analistas es que mañana, la Junta de Gobierno del Banco de México anunciará una nueva baja de 50 puntos base para dejar las tasas analizadas en 8%.

En la presentación del reporte sobre Economías Regionales, la Gobernadora de Banxico, Victoria Rodríguez Ceja reiteró su confianza de que la inflación retome su tendencia a la baja y dejó abierta la puerta para una baja de 50 puntos.

Por su parte el Subgobernador del Banco de México, Jonathan Heath, al participar en ras de la BMV, la semana

pasada, aseguró que es muy probable que las tasas bajen 50 puntos base. Y anticipó que no será una decisión unánime de la Junta de Gobierno.

Donde no hay consenso entre analistas es en los próximos movimientos de tasas. En Estados Unidos la FED como se anticipaba dejó sin cambios las tasas en un rango de 4.25% a 4.50% pero se espera que en la reunión del 30 de julio la FED apruebe del primer recorte de tasas, lo que aunado al cese al fuego en la guerra entre Irán e Israel debilitó nuevamente al dólar.

Si las tasas bajan en julio en Estados Unidos, será difícil esperar nuevos ajustes de 50 puntos base en México porque se acortaría el diferencial de tasas frente a Estados Unidos y se afectaría al tipo de cambio.

COSTARÁ MÁS DE 300 MMDP BAJAR EDAD DE JUBILACIÓN

Carlos Ramírez, socio de la Consultoría Integralia y expresidente de Consar aseguró que el costo de reducir la edad de retiro para todos los burócratas que no aceptaron en 2007 jubilarse para el esquema de cuentas individuales de retiro, tendrá un costo que superará los 300 mil millones de pesos.

Explicó que la reforma que anunciaron la presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario de Educación, Mario Delgado, aplicará no sólo para los maestros, sino para los mil traba-

jadores del sector público que decidieron quedarse bajo el anterior sistema de pensiones y que eran 966,980 en 2023.

El costo será superior a los 36,000 mdp que anunció Sheinbaum, porque la reducción será hasta 2034 cuando se reduzca la jubilación a 53 años para las mujeres y 55 años para los hombres.

Ramírez aseguró que esta reforma es injusta por varios motivos. En primer lugar porque la edad de jubilación para el resto de los trabajadores es de 65 años; porque los costos aumentarán anualmente; porque estos costos los pagaremos los contribuyentes; porque el impacto en las finanzas públicas lo heredará la próxima administración; porque tendrán que reducirse gastos en salud, educación, y programas sociales; y porque va en contra de la tendencia mundial de aumentar la edad de retiro ante las mayores expectativas de vida.

CONSAR: 68.8% DE RETIROS, TRAMITADOS POR GESTORES

La reforma para limitar los retiros por desempleo en las afores fue bien recibida en el sector por las irregularidades que se habían detectado. La Comisión Nacional del SAR informó que el 68.8% de los retiros por desempleos eran originados por despachos de gestores que cobran entre 8 mil y 10 mil pesos a los trabajadores por lo que se propuso modificar el artículo 191 de la ley del IMSS para que en los retiros por desempleo se calcule el salario base de cotización promedio de las últimas 52 semanas y que sea acorde a la antigüedad de los trabajadores con un tope de retiro de 10 umas.

Se evitarán así fraudes a los trabajadores por parte de gestores y que los retiros sean acordes a su trayectoria salarial.

DESAPARICIÓN DEL CONEVAL: NADA QUE FESTEJAR

La Cámara de Diputados aprobó con los votos en contra de la oposición, el dictamen que desaparece al Consejo Nacional de Evaluación de la Políticas de Desarrollo Social que no sólo medía la evolución de la pobreza bajo varias dimensiones sino también evaluaba los programas sociales.

La medición de la pobreza la hará ahora el INEGI pero no está claro si con la misma etología y quedarán en el limbo la evaluación de los programas sociales.

Es lamentable que la 4T desaparezca a un organismo que tenía autonomía técnica y que permitía saber si programas como sembrando vida, o jóvenes construyendo el futuro estaban cumpliendo con su objetivo.

Prevalecerá ahora la opacidad en el manejo de estos programas y como siempre insistió el Coneval en su sitio web: "lo que no se mide no se puede mejorar".